



Prodecon

SÍNTESIS VESPERTINA

22 DE SEPTIEMBRE DE 2022



[NOTAS PRODECON](#)



[NOTAS FISCALES](#)



[NOTAS PENSIONES](#)



[NOTAS PRESUPUESTO Y GASTO](#)



[NOTAS ECONÓMICAS](#)



[NOTAS NACIONALES](#)



[NOTAS INTERNACIONALES](#)



[CARTONES](#)

elContribuyente

¿Qué medios tengo para defenderme del SAT u otra autoridad fiscal?

Los contribuyentes tienen distintos medios de defensa para oponerse a la actuación de una autoridad fiscal.

Los medios de defensa fiscal se interponen cuando los contribuyentes consideran que una determinación o acto de una autoridad no está apegado a ley o afecta sus intereses.

¿Cuáles son los principales medios de defensa fiscal?

De acuerdo con [información de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente \(Prodecon\)](#), los medios de defensa que existen en contra de los actos o resoluciones de las autoridades fiscales son los siguientes:

- Recurso de inconformidad. Se presenta ante el IMSS o el Infonavit.
- Recurso de revocación. Se presenta ante el SAT y las autoridades coordinadas, que son las Secretarías de Finanzas de los Estados.
- Demanda de nulidad. Se presenta ante el Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA).
- Demanda de amparo. Se presenta ante los órganos del Poder Judicial de la Federación.

¿Qué plazos se tienen para presentar los medios de defensa?

Por regla general, la Prodecon indica que los plazos para presentar los medios de defensa, a partir de que las autoridades fiscales notifican un acto o resolución, son los siguientes:

- 15 días para presentar el recurso de inconformidad por actos del IMSS o el Infonavit.
- 30 días para presentar el recurso de revocación en contra de actos del SAT o de las autoridades coordinadas.
- 30 días para presentar la demanda de nulidad ante el TFJA, por actos de las autoridades fiscales, sin importar si la demanda se tramitará en la vía sumaria, ordinaria, tradicional, en línea o se instrumentará el juicio de resolución exclusiva de fondo.
- 15 días por regla general, para presentar demanda de amparo, excepcionalmente será de 30 días, cuando se reclame una norma general autoaplicativa.



Entrevista al Delegado de PRODECON en Quintana Roo, David Bruce Anguiano Mac Lennan, en el programa “Café Cancún” conducido Zósimo Gómez y Javier Ugalde transmitido por 101.9 FM Tema: 11vo. Aniversario de PRODECON (21/09/2022)

[Escucha](#)



Entrevista al Delegado de PRODECON en Nayarit, Sergio Cazares Santiago, en el programa “Prodecontigo de la UAN” conducido por Javier Fortanelli, transmitido por 101.3 FM Tema: Servicios de Prodecon ante el INFONAVIT e IMSS (21/09/2022)

[Escucha](#)

{ elContribuyente

[Así se pagan los impuestos originados de las ganancias en los casinos online](#)

Los impuestos se encuentran en todas las actividades que realizamos: desde hacer una compra hasta obtener un ingreso. Esto quiere decir que el sector de los juegos de azar no está exento de la tributación. Así se trate de plataformas locales u operadores internacionales, jugar en México implica estar informado sobre la declaración fiscal. Así se pagan los impuestos originados de las ganancias en los casinos online.



[Ingresos del extranjero en pagos mensuales de RESICO personas físicas](#)

El nuevo Régimen Simplificado de Confianza para las personas físicas (RESICO-PF), privilegia una forma simplificada de cumplir con las obligaciones fiscales, considerando básicamente los ingresos efectivamente percibidos y un rango de tasas mínimas en el ISR.



[¿Autoridades fiscales locales pueden auditar a un RESICO?](#)

En específico se prevén facultades de comprobación en materia de ISR que incluyen la de ordenar y practicar visitas domiciliarias, practicar revisiones electrónicas y determinar impuestos omitidos, su actualización y accesorios. Asimismo, tiene facultades para vigilar el cumplimiento de las obligaciones fiscales en relación con ese impuesto.



[Presupuesto vs cifras de la IP](#)

El Instituto Mexicano de Ejecutivos en Finanzas (IMEF) advirtió que la meta de ingresos tributarios propuesta por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) será difícil de cumplir, lo que podría generar un entorno aún más complicado para las empresas.

elContribuyente

[¿Quién es el beneficiario efectivo de una empresa y cómo identificarlo?](#)

Si bien el término beneficiario efectivo pareciera ser entendible máxime que en los Convenios de Doble Tributación ya es utilizado, no menos cierto es que éste carece de una definición clara y concreta tanto en la normativa internacional como en la legislación mexicana, aún en su reciente su incorporación en el Código Fiscal de la Federación en este año 2022 que permitan no sólo entender quién es el sujeto de derecho identificable, sino lo más complejo y delicado del tema es conocer cuál es o cuáles son los mecanismos o metodología, así como los soportes, a utilizar para la identificación de estos sujetos.

elContribuyente

[Con este modelo, el SAT pretende combatir la evasión fiscal](#)

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) [implementará modelos y estrategias de análisis estadístico que identifiquen las tendencias de recaudación](#) a través de una nueva metodología de simplificación de trámite y de cálculo del impuesto, como es el nuevo Régimen Simplificado de Confianza (RESICO) para las personas físicas y morales.

FISCALIA

[En nueva tarifa de cuotas de CyV 2023 ¿Cómo resolver los “saltos” entre rangos?](#)

En seguimiento a la serie de problemáticas que derivan de la tarifa de cuotas del ramo de Cesantía y Vejez (CyV) aprobada desde 2020 y que se aplicará a partir del 1 de enero de 2023 para determinar las cuotas obrero patronales, en esta tercera entrega de estos trabajos se aborda el problema de la falta de continuidad de los rangos.

FISCALIA

[Opinión de cumplimiento del IMSS: Nuevos lineamientos para su obtención](#)

Con fecha 22 de septiembre de 2022 se publica en el Diario Oficial de la Federación el Acuerdo número ACDO.AS2.HCT.270422/107.P.DIR dictado por el H. Consejo Técnico en sesión ordinaria de 27 de abril del presente año, por el que se aprobaron las Reglas de carácter general para la obtención de la opinión del cumplimiento de obligaciones fiscales en materia de seguridad social, así como su Anexo Único.

FISCALIA

[Precisiones al uso del Buzón IMSS](#)

Con fecha 22 de septiembre de 2022 se publica en el Diario Oficial de la Federación el Acuerdo número ACDO.AS2.HCT.270422/106.P.DIR dictado por el H. Consejo Técnico en sesión ordinaria de 27 de abril del presente año, por el que se autorizó la modificación de la fracción XII del apartado 2. Glosario de Términos, así como el numeral 5.7 del apartado 5.- Del uso del Buzón IMSS, de los Lineamientos generales para el uso del Buzón IMSS.

FISCALIA

[Cómo documentar con CFDI un pago recibido en exceso](#)

Una situación que no es rara en las operaciones entre los negocios es recibir un pago en exceso; es decir, recibir una cantidad de dinero mayor a la que se señala en la factura. Esto puede deberse a diversas razones, generalmente un error humano de índole administrativa.

FISCALIA

[El análisis de los artículos 1o.-B y 5o., fracción III, de la ley del IVA](#)

Los Tribunales Colegiados de Circuito contendientes analizaron la procedencia o no de la figura de la compensación, aplicable en el ámbito civil, en relación con el acreditamiento del IVA, y llegaron a conclusiones diferentes, toda vez que mientras uno determinó que de conformidad con lo dispuesto en los artículos 1o.-B y 5o., fracción III, de la Ley del IVA, la compensación no es un medio de pago para acreditar el IVA, el otro señaló que desde el punto de vista tributario, sí puede dar lugar al acreditamiento del impuesto para efectos de analizar la procedencia de una solicitud de devolución de saldo a favor. Criterio jurídico: El Pleno en Materia Administrativa del Decimosexto Circuito, de acuerdo con la legislación fiscal vigente en los años 2019 y 2020, determina que, para efectos de analizar la procedencia de una solicitud de devolución de saldo a favor, la figura de la compensación aplicable en el derecho civil no es un medio de pago para acreditar el IVA.

EL CEO

[Cigarros, refrescos y comida 'chatarra' dejarán al gobierno más de 190,000 mdp en 2023](#)

Los [impuestos](#) son uno de los temas que más incomodan a los ciudadanos; sin embargo, en algunas ocasiones pueden resultar beneficiosos para evitar el consumo de algunos productos que dañan la salud o bien, pueden resultar una 'jugosa' bolsa de dinero para el gobierno.

[Retrasa emprender falta de citas en SAT](#)

Hasta cuatro meses se llevan algunas personas para completar trámites básicos ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT) para poder abrir un negocio.



[AMLO se reúne con dueños de Maseca, Minsa y otros empresarios para tema de inflación](#)

Leovi Carranza de Grupo Pinsa, Antonio Suárez Gutiérrez de Grupo Mar, Altagracia Gómez, presidenta del Consejo de Administración de Minsa; Alberto Sepulveda, vicepresidente de Walmart México y Juan Antonio González de Maseca, fueron algunos de los convocados para reunirse con el mandatario. En dicha reunión igualmente se encontraron los secretarios de Gobernación (Segob) y Economía, Adán Augusto López y Tatiana Clouthier respectivamente; así como Ricardo Sheffield, titular de la Procuraduría Federal del Consumidor y Raquel Buenrostro, Jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT).



[Culpa IP al SAT e IMSS de informalidad laboral](#)

Aun y cuando casi una tercera parte de los trabajadores no disponen de seguridad social, el estado de Chihuahua es el de mayor formalidad laboral en México, y las cosas no mejorarán más mientras el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) no ofrezca un servicio de salud de primera y el Servicio de Administración Tributaria (SAT) sólo se enfoque en los negocios formales sin mirar a quien labora en la informalidad.

Expreso.press

[El régimen del miedo](#)

El MIEDO (con mayúsculas) es más fuerte que el nacionalismo, que el ser mexicano. No sólo los que más tienen han optado por irse del país por el temor a un gobierno que utiliza al SAT, la Unidad de Inteligencia Financiera y la Fiscalía General para amedrentar, sino que hay quienes, en las clases medias, sacaron su dinero del país y se fueron a vivir a otro lado. Han vendido o hipotecado sus propiedades en México para empezar en Estados Unidos, Canadá, Panamá, Colombia, Chile o España, sus destinos preferidos, y olvidarse de este país gobernado a partir de la tensión y los temores.

zócalo.

[Recaudación se volvería más agresiva: contadores](#)

Ya que no se contemplan nuevos impuestos para el 2023, pero sí un mayor gasto, se prevé que el Gobierno federal implemente mayores herramientas para una recaudación más agresiva entre la actual base de contribuyentes, consideró Alejandro Flores Espinosa, presidente del Colegio de Contadores Públicos de Saltillo.



[Buscan duplicar vacaciones pagadas](#)

La Comisión de Trabajo y Previsión Social en el Senado se dispone a dictaminar una reforma para duplicar el periodo de vacaciones pagadas para los trabajadores, que pasarían de 6 a 12 días en el primer año laborado.



[Donar en vida: ¿De qué se trata y cuándo es mejor opción que heredar?](#)

Si ya tomaste la decisión de donar tus propiedades en vida, es importante que sepas que puedes hacerlo mediante escritura pública ante un notario. Normalmente, si la donación es entre esposos, padres o hijos el trámite no grava Impuesto Sobre la Renta (ISR), pero esto dependerá de la entidad donde se encuentre la casa. En cambio, cuando se dona a un tercero sí se debe cubrir el 20% del valor catastral o avalúo si se trata de residentes nacionales y un 25% para extranjeros.

Por último, debes de saber que las donaciones no causan Impuesto al Valor Agregado (IVA), aunque en el caso de donación de un bien inmueble en la mayoría de los estados está sujeto al Impuesto sobre Adquisición de Inmuebles y derechos de inscripción en el Registro Público de la propiedad.



[Hoteles ajustaron sus tarifas para cobrar derecho ambiental](#)

Con algunas dudas que se irán solucionando sobre la marcha, el pasado ocho de septiembre inició el cobro al Derecho de Saneamiento Ambiental, el cual va acorde con el valor del 35% de la Unidad de Medida y Actualización (UMA) de cada cuarto-noche que se hospede el huésped que visita el destino.

NOTAS PENSIONES

elContribuyente

[Atención: podrías tener menos dinero en tu Afore en los próximos meses](#)

Es muy probable que los estados de cuenta que envíen las Afores muestren minusvalía. Esto quiere decir que en los fondos donde se están invirtiendo, van perdiendo, entre tasas de interés, inflación, baja de demanda, desaceleración y en temas de inversión hay una fluctuación” explicó en entrevista con El Contribuyente, Rolando Silva Briceño, Integrante de la Comisión Técnica de Seguridad Social del Colegio de Contadores Públicos de México.

EXCELSIOR

[La reforma en materia de Pensiones ¿Error o Desencuentro?](#)

Apenas hace unos días escuchamos al Senador Ricardo Monreal decir que el Poder Legislativo no es comparsa ni apéndice del Ejecutivo, en clara referencia al desencuentro entre el Senador y el Presidente.

Llama la atención si estos desencuentros son del pasado o recientes, pero una cosa es clara, ni el Santo Niño de Atocha vio venir esta medida de pata entre los Poderes Ejecutivo y Legislativo, quienes criticaron ampliamente a los poderes de la época neoliberal al introducir de manera incorrecta el sistema de pensiones cuyo pago se hace a través de las AFORES.

EXCELSIOR

[Salarios podrían ajustarse desde 4.5% por la alta inflación](#)

[La alta inflación](#) obligará a las empresas que operan en el país a incrementar sus presupuestos para el pago de compensaciones del siguiente año, informó WTW.

La Jornada

[Autorizan a Semar creación de empresa para administrar las Islas Marías](#)

Ciudad de México. La Secretaría de Marina (Semar) obtuvo la autorización para la creación de la Empresa de Participación Estatal Mayoritaria Islas Marías, S.A. de C.V., que se encargará de administrar todos los servicios para recibir y alojar visitantes en ese archipiélago, declarado reserva de la biosfera.

Diario Libre

[Senado remite a comisión proyecto y adenda reestructuraría presupuesto 2022](#)

El proyecto y la adenda contempla erogaciones por 1,252,601.2 millones de pesos y proyecta un déficit financiero de 225,300.2 millones de pesos. Tras las críticas generadas por plantear en principio a través del proyecto de ley, reducciones por 4,250.4 millones de pesos, que forman parte del 4 % del Producto Interno Bruto a la educación, el Poder Ejecutivo se vio precisado a remitir una adenda en la que fue excluida la disminución de esa parte y fue objeto de otros cambios.

debate SINALOA

<https://www.debate.com.mx/sinaloa/agro/Apoyos-a-productores-de-Sinaloa-no-se-recortaran-del-Presupuesto-2023-20220922-0002.html>

Apoyos a productores de Sinaloa no se recortarán del Presupuesto 2023

El funcionario estatal especificó que en el presupuesto para el próximo año serán contemplados recursos para **darle continuidad a programas** como el apoyo a las zonas temporaleras con la semilla para grano, para forrajes, el establecimiento de praderas y el seguro catastrófico.



<https://galucomunicacion.com/ayuntamiento-de-solidaridad-propondra-presupuesto-de-dos-mil-900-mdp-para-2023/>

Ayuntamiento de Solidaridad propondrá presupuesto de dos mil 900 mdp para

Playa del Carmen, 21 Septiembre (Infoqroo).- El Ayuntamiento de Solidaridad propondrá un aproximado de dos mil 900 millones de pesos para el presupuesto del ejercicio fiscal 2023, anticipó el Tesorero Municipal, Pedro Escobedo.

TRIBUNA
DE LA BAHÍA

[Síndico no aprobó modificar Presupuesto de Egresos por faltar claridad](#)

El presupuesto aprobado de Egresos para este 2022, es de mil 400 millones de pesos, y se busca que suba a 2 mil 150 millones, sin embargo, la bancada de Movimiento Ciudadano y el Partido Verde, expusieron, por ejemplo, que, de la partida 1000 que es de nómina, ya van 600 millones de pesos gastados de los 759 millones aprobados, sin embargo, faltan 4 meses para que termine el año.



[Presupuesto 2023: Dime cómo gastas y te diré qué gobierno eres](#)

Los programas sociales y las obras estrella, que son eje de esta administración, serán beneficiados en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023. No obstante, analistas alertan del “excesivo optimismo” de la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, en el crecimiento económico y los ingresos que obtendrá, pues de no lograrse, impactarían en rubros que afectan directamente a los ciudadanos más desprotegidos.

[Barbosa pide a magistrados apoyar reforma Judicial; promete más presupuesto](#)

Si los magistrados apoyan la nueva iniciativa para reformar el Poder Judicial en Puebla, se aumentará el presupuesto para mejorar las instituciones, exhortó el gobernador Miguel Barbosa Huerta. Aclaró además que esta iniciativa no es con la finalidad de agravar a los [magistrados](#), sino de reforzar este sector.



[Comunidad LGBTTTI de Guanajuato consigue presupuesto obligado](#)

Integrantes de la comunidad LGBTTTI de Guanajuato obtuvieron un amparo que obliga al congreso local a otorgar un presupuesto obligado y especial para garantizar los derechos de las disidencias sexogenéricas. La organización Amicus, que vela por los derechos humanos de la comunidad LGBTTTI, obtuvo el amparo 156/2022 que ordena una partida presupuestal para impulsar procesos y proyectos que contribuyan a promover, restituir y garantizar los derechos de las personas de la diversidad sexual.

EXCELSIOR

[Banobras coloca tres bonos por 16 mil mdp](#)

Como parte de su Programa de Refinanciamiento 2020- 2023, el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras), fiduciario del Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin), colocó de manera exitosa 16 mil millones de pesos de deuda en Certificados Bursátiles Fiduciarios denominados en Udis y avalados por el gobierno federal, cuyos recursos serán destinados a la amortización de la deuda, permitiendo reducirla y mejorando su perfil.

EXCELSIOR

[¡Lo que faltaba! Instagram se cae; estas son las principales fallas](#)

Al parecer, Instagram presentó una caída, después de que usuarios reportaran fallas en el servicio de la aplicación de Meta donde se comparten fotografías.

EL UNIVERSAL

[Cámara de Comercio México-Estados Unidos reconoce trabajo de Murat a favor de ambas naciones](#)

Washington DC.- Empresarios estadounidenses y mexicanos que promueven la inversión y las empresas conjuntas en ambos lados de la frontera entregaron un reconocimiento al gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat Hinojosa, por su trabajo en beneficio de las relaciones comerciales de ambos países.

EL UNIVERSAL

[Sin transferencias, Banco del Bienestar lanza su aplicación móvil](#)

El Banco de Bienestar puso a disposición de los usuarios su aplicación móvil, la cual permite revisar saldos y movimientos sin necesidad de acudir a una sucursal de la institución financiera.

EL UNIVERSAL

[Hábitos de educación Financiera](#)

Este año comenzó con la inflación más grande en los últimos 20 años: 7.11% (INEGI). El panorama no era el más positivo y la recesión que se aproxima o que se manifiesta cada vez más no pone un mejor panorama a la vista, sin embargo existen hábitos financieros que te pueden ayudar a sortear las crisis y que son indispensables para que te prepares en cualquier situación económica.



[Merco presenta a las empresas y líderes de México con mejor reputación](#)

Durante la décima edición que realiza Monitor Empresarial de Reputación Corporativa (Merco) Empresas y Líderes México 2022, se dio a conocer que Grupo Bimbo ocupa el lugar primer con mejor reputación en el país por sexta ocasión consecutiva; después siguen Grupo Modelo (2), Walmart (3), BBVA (4), Pfizer (5), Nestlé (6), Google (7), Mercado Libre (8), Coca Cola de México (9) y Amazon (10).



[Los latinos en Estados Unidos conforman la quinta economía más grande del mundo, revela un estudio](#)

El aporte económico de los latinos en [Estados Unidos](#) representa el quinto producto bruto interno (PIB) del mundo, y el tercero de crecimiento más rápido entre las mayores economías, según un estudio difundido este jueves por universidades californianas.



[Los productores de masa y tortilla exigen ser parte de las mesas de trabajo del PACIC](#)

En entrevista con Mario Maldonado en Noticias de la mañana para El Heraldo Media Group, Rubén Montalvo, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Producción de Masa y Tortillas, comentó que como nunca antes se tiene los resabios de la crisis por la pandemia de Covid-19, la guerra entre Ucrania y Rusia, así como la amenaza de conflicto en Asia.



[México está rezagado respecto a mujeres en altos cargos](#)

La participación de mujeres en los consejos de administración de empresas listadas en las bolsas de México apenas representa el 11% del total de sus integrantes, reveló el estudio “Mujeres en las empresas: impulsoras del cambio”.

El Sol de México

[Siguen negociaciones entre Telmex y el Sindicato de Telefonistas](#)

Continúan las negociaciones entre la empresa Teléfonos de México y el Sindicato de [Telefonistas](#) de la República Mexicana. No se han cerrado. Mañana ante la Convención Nacional Democrática de los Telefonistas se presentarán los informes.



[El Banco del Bienestar lanza su app móvil para Android](#)

En la plataforma, llamada Banco del Bienestar Móvil, los usuarios podrán consultar su saldo y sus movimientos sin necesidad de ir a sucursal. El Banco del Bienestar dijo que más adelante se podrán hacer más operaciones.



[Inflación queda en 8.76% en la primera quincena de septiembre](#)

La inflación en México se desaceleró en la primera quincena de septiembre, al ubicarse en 8.76% a tasa anual, informó este jueves el Inegi. Sin embargo, el INPC superó el 8.71% que esperaba el mercado.



[Amazon, Microsoft y Google son investigados por su dominio en la nube](#)

Selina Chadha, directora de conectividad de Ofcom, resaltó que hasta el momento no se ha determinado que estos gigantes tecnológicos estén involucrados en un comportamiento anticompetitivo, por ello se llevará a cabo la revisión y publicará sus resultados, así como propuestas dentro de un año.



[Tenedores extranjeros de bonos de Crédito Real valoran emprender acciones legales](#)

Tenedores de bonos internacionales consideran emprender acciones legales en México para recuperar las pérdidas ocasionadas por el prestamista no bancario Crédito Real, dijeron a Reuters cuatro fuentes, luego de que la institución dijera a inicios de mes que varios acreedores llegaron a un acuerdo.

EL CEO

[Oro pierde brillo y toca mínimo de más de dos años: golpea a las acciones de mineras y el centenario](#)

El precio del [oro](#) tocó el miércoles un mínimo de más de dos años debido a la adopción de una política monetaria más restrictiva por parte de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) ante los elevados niveles de inflación.

EL CEO

[Escasez de chips le ‘pega’ a la producción de vehículos de Toyota](#)

Toyota dijo el jueves que planea producir unos 800,000 vehículos en todo el mundo en octubre, unos 100,000 menos que su plan de producción mensual promedio, debido a la [escasez de semiconductores](#).



[Gobierno de Veracruz firma convenio para integrarse a IMSS-Bienestar](#)

El Gobierno Federal, a través del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), firmó con el gobierno de Veracruz el Acuerdo Marco para la Ampliación de la Operación del programa IMSS-Bienestar en la entidad, con el objetivo de apegarse al Plan de Salud para el Bienestar, unificar el sistema de salud estatal y contar con un modelo de atención primaria a la salud preventiva.

[Se van a pago de deuda 6 de cada 10 pesos captados en puentes](#)

El Estado de Actividades publicado al cierre de junio de 2022 indica que en el primer semestre el fideicomiso captó 199 millones 917 mil 484 pesos, pero devengó en deuda pública 130 millones 124 mil 352 pesos.

Este Fideicomiso de Puentes Fronterizos opera los puentes Paso del Norte, Zaragoza, Lerdo y Guadalupe-Tornillo.

En el informe semestral se establece que de los 130 millones de pesos aportados a la deuda pública, 44 millones 209 mil 197.21 pesos se derivaron a las amortizaciones, mientras que 85 millones 915 mil 155.59 se orientaron a los intereses. Otros 31.7 millones se devengaron en servicios personales, se indica. Desde su concesión al Gobierno del Estado, el Fideicomiso inició operaciones con dos líneas de crédito por 2 mil millones de pesos. Ante Banobras se adquirió un préstamo, con opción a hacer múltiples disposiciones por mil 300 millones de pesos, y ante Fonadin por 700 millones, con plazos para pagar hasta 2045 y 2040, respectivamente.

EXCELSIOR

[Descentralización y caso de los 43, pendientes de mi gobierno, dice AMLO](#)

Ciudad de México. Al reconocer que aún le faltan dos compromisos por cumplir de los cien que ofreció al inicio de su gestión, el presidente Andrés Manuel López Obrador destacó que uno de ellos es el esclarecimiento de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa. “Se está avanzando contra viento y marea, ya vimos la actitud del juez (que liberó a otros 24 presuntos responsables)”.

EXCELSIOR

[Electorero, llamar ‘terroristas’ a cárteles: López Obrador sobre Greg Abbott](#)

Que el [gobernador de Texas, Greg Abbott](#), proponga declarar a las bandas de la delincuencia organizada de México como organismos terroristas debe ser visto como propaganda electoral, aseguró el presidente Andrés Manuel López Obrador.

DIARIO ContraRéplica

[Acusa Américo Villarreal terrorismo judicial; gobierno de Tamaulipas lo niega](#)

El gobernador electo de Tamaulipas por Morena, Américo Villarreal Anaya, informó que le informaron que el aún mandatario estatal, Francisco García Cabeza de Vaca, se reunió con un juez para pactar la liberación de una orden de aprehensión en su contra, así como de siete integrantes del primer círculo de sus colaboradores.

EXCELSIOR

[Liga López Obrador al PAN con la crisis de inseguridad en Guanajuato](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que el miércoles fue un "día difícil", porque se registraron 91 homicidios en el país, de ellos, [20 ocurrieron en Guanajuato](#), en donde se registró una balacera en un billar donde murieron diez personas. Le siguieron Oaxaca (10), Veracruz (8) y Guerrero (7).

LaJornada

[Figuras de Morena y el PAN mantienen debate sobre Fuerzas Armadas](#)

Ciudad de México. Al término de una reunión en Palacio Nacional con el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, la senadora de Morena, Ifigenia Martínez sostuvo que la devolución a comisiones del dictamen sobre la iniciativa constitucional para prorrogar la presencia de las fuerzas armadas en tareas de seguridad, que es una buena oportunidad para profundizar en el debate. Se pronunció porque el ejército y la marina continúen participando “siempre y cuando haya una debida autorización de las autoridades locales”.

EXCELSIOR

[PRI busca candados a presencia militar; cirugía mayor a iniciativa de ley](#)

El PRI en el Senado emprenderá trabajos para hacerle una cirugía mayor a la reforma que busca prolongar la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, pues le incluirá la propuesta alterna que trabajó la senadora Sylvana Beltrones, que regula la presencia militar y someterla a controles que se traduzcan también en apoyos concretos a las policías estatales y municipales.

La Razón

[Por sismo del 22 de septiembre, UNAM para clases en algunos campus](#)

En distintos planteles de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) suspendieron las clases, tras el [sismo de magnitud 6.9](#) de la madrugada este jueves.

La Jornada

[Auto formal prisión a Jose Luis Abarca y esposa por caso de los 43](#)

Ciudad de México. El juzgado segundo de distrito en procesos penales federales, con sede en Toluca, Estado de México, dictó auto de formal prisión en contra del ex alcalde de Iguala, José Luis Abarca y su esposa María de los Ángeles Pineda Villa, así como del ex jefe de la policía municipal de Iguala, Felipe Flores, al considerar que el Ministerio Público Federal aportó pruebas de su presunta responsabilidad en los delitos de delincuencia organizada al estar relacionados con el Cártel Guerreros Unidos y por desaparición forzada respecto del caso de los 43 normalistas de Ayotzinapa.

La Razón

[Protestan padres de los 43 estudiantes de Ayotzinapa en FGR](#)

Por tercera ocasión en esta semana, padres de los [43 normalistas de Ayotzinapa](#) protestaron en la Ciudad de México, para exigir avances en la investigación, sanción a los responsables y paradero de los estudiantes desaparecidos en 2014.

[Otorgan amparo a Murillo Karam contra proceso por delitos de tortura](#)

Ciudad de México. El juzgado 16 de distrito en materia de amparo otorgó una suspensión provisional en favor del ex titular de la Procuraduría General de la República (PGR), Jesús Murillo Karam, en lo que se refiere al auto de vinculación a proceso por los delitos de tortura, contra la procuración de justicia y desaparición forzada, por lo que un impartidor de justicia analizará si concede la suspensión de plano y entra al análisis de si la decisión judicial estuvo apegada a derecho.

EXCELSIOR

[Denunciarán a juez por liberar a 120 detenidos por caso Ayotzinapa](#)

El gobierno de México entablará una [denuncia penal en contra del juez federal, Samuel Ventura Ramos](#), de Tamaulipas, quien ha emitido sentencias absolutorias a 120 personas involucradas en la desaparición de los estudiantes [normalistas de Ayotzinapa](#), en 2014, anunció el subsecretario de seguridad y protección ciudadana, Ricardo Mejía.

DIARIO
ContraRéplica
PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN

[Simulacros de sismos eran dos o tres veces al año; se revisaran fallas en el sistema](#)

La coordinadora Nacional de Protección Civil, Laura Velázquez Alzúa y a conocer que se considera realizar simulacros dos o tres veces al año. Además, se revisará como funcionó el sistema de alerta sísmica, y el mandatario federal, Andrés Manuel López Obrador, comentó que en Palacio Nacional sí sonó la alerta sísmica, “pero no sé cómo se comportó” en el resto de la capital del país y en otros estados.

DIARIO
ContraRéplica
PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN

[Campaña “Contigo Avanzamos” será para reforzar la seguridad en la CDMX](#)

Del 20 de septiembre al 10 de octubre se llevará a cabo la campaña "Contigo Avanzamos" en la Ciudad de México. Dicha campaña se realizó para fortalecer el acercamiento y expectativa ciudadana en seguridad respecto de las autoridades, así como para atender sus necesidades en materia de seguridad.

La Razón

[CDMX y Michoacán firman convenio en materia de seguridad; PBI capacitará a Policía Auxiliar de ese estado](#)

La Jefa de Gobierno, [Claudia Sheinbaum](#) y el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, firmaron un convenio este jueves, para que la Policía Bancaria e Industrial de la Ciudad de México brinde capacitaciones a los elementos de la Policía Auxiliar de ese estado.

EXCELSIOR

[CFE restablece al 100% suministro eléctrico en CDMX y Edomex tras sismo](#)

Esta mañana se restableció al 100% el suministro eléctrico a los usuarios afectados en la Ciudad de México y el Estado de México tras el [sismo de 6.9 registrado esta madrugada en Coalcomán, Michoacán](#).

La Jornada

[Covax entrega a México lote con 100 mil 800 vacunas pediátricas](#)

Ciudad de México. El mecanismo Covax de Naciones Unidas entregó hoy otro lote de 100 mil 800 vacunas pediátricas contra el coronavirus. Son de la marca Pfizer-BioNTech y forman parte del acuerdo con México por 10 millones tres mil 300 dosis que se administrarán a niños de cinco a 11 años de edad.

EL UNIVERSAL

[Se reúne AMLO con Ken Salazar en Palacio Nacional](#)

Este jueves, Ken Salazar, embajador de Estados Unidos en México, acudió a Palacio Nacional para reunirse con el [presidente Andrés Manuel López Obrador](#).

EL UNIVERSAL

[Congreso de la CDMX suspende sesiones por revisión estructural del inmueble tras sismo de 6.9](#)

La presidencia de la Mesa Directiva del Congreso de la Ciudad de México suspendió las sesiones programadas para hoy debido a que se realizará una revisión estructural a todos los inmuebles legislativos para descartar riesgos, tras los sismos que se han sentido en los últimos días en la capital del país.



[Caso Ayotzinapa: Gobierno presentará denuncia contra juez Samuel Ventura por absolver imputados](#)

El gobierno ha decidido interponer una denuncia penal y una queja ante el Consejo de la Judicatura Federal en contra del [juez Samuel Ventura Ramos, quien en días recientes absolvió a 24 imputados](#) y al exalcalde de Iguala de los delitos relacionados con la desaparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa.



[Senado aprueba calendario de comparecencias de gabinete federal](#)

El pleno del Senado aprobó, en el marco de la Glosa del Cuarto Informe de Gobierno del titular del Poder Ejecutivo federal, las comparecencias de los funcionarios que lo harán ante el pleno y ante las comisiones de trabajo respectivas.



[AMLO evade opinar sobre propuesta del gobernador de SLP contra feminicidas y violadores](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador evadió opinar sobre la propuesta del gobernador de San Luis Potosí, Ricardo Gallardo Cardona (PVEM) para aprobar la [pena de muerte](#) para feminicidas y castración a violadores, "yo no contesto eso, no caigo yo en ninguna provocación".



[AMLO acusa de "politiquería" a gobernador de Texas](#)

Durante su conferencia mañanera de este jueves el titular del ejecutivo mexicano, Andrés Manuel López Obrador, acusó de "politiquería" al gobernador de Texas, EU, Greg Abbott, tras declarar como terroristas a los cárteles mexicanos de la droga.



[Presentará Ebrard en la ONU propuesta de paz de AMLO](#)

La propuesta de paz del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) será presentada esta mañana en la Organización de las Naciones Unidas por el canciller Marcelo Ebrard.

El Sol de México

[Todo esto es politiquería: AMLO ante orden de Abbot para considerar terroristas a cárteles](#)

Este jueves, durante su conferencia matutina, el presidente Andrés Manuel López Obrador, criticó la decisión de Greg Abott, gobernador de Texas, en Estados Unidos, de catalogar como terroristas a los narcotraficantes mexicanos que operan en distintos cárteles.

EL CEO

[Ejecutivo no retirara iniciativa para mantener al Ejército en las calles, volveremos a enviarla: AMLO](#)

Debido a que la iniciativa del PRI para ampliar hasta 2028 la presencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública no alcanzara los votos necesarios en el Senado de la República, el presidente [Andrés Manuel López Obrador](#) (AMLO) señaló que seguirá enviando propuestas con este carácter hasta que sea avalada.

LATINUS

[Policía de la CDMX retira durante el sismo a los normalistas que mantuvieron un bloqueo de 36 horas en Insurgentes y Reforma](#)

La madrugada de este jueves elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México (SSC-CDMX) desalojaron a los normalistas de Puebla que mantuvieron un bloqueo en las avenidas Reforma e Insurgentes durante 36 horas.

LATINUS

[AMLO exhibe los nombres de senadores que están en contra de mantener a las Fuerzas Armadas en las calles: “Mientras sea presidente, seguiré insistiendo”](#)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, reveló una lista de los senadores de oposición que se posicionaron en contra de la iniciativa del PRI para mantener a las Fuerzas Armadas en las calles y aseguró que, mientras él esté al mando del gobierno, insistirá en su presentación ante el Congreso.²



['Resignarse a la guerra es ir al precipicio': Ebrard al presentar el plan pacificador de AMLO en la ONU](#)

El secretario de Relaciones Exteriores Marcelo Ebrard presentó este jueves, ante el Consejo de Seguridad de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), la propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador para fortalecer los esfuerzos de mediación del secretario general António Guterres en el conflicto de Rusia y Ucrania.



[Edomex propone 30 años de cárcel la coacción de grupos criminales a comerciantes](#)

La Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) presentó una reforma que busca sancionar con hasta 30 años de cárcel la coacción de grupos criminales a pequeños comerciantes para imponer condiciones de mercado.



[AMLO a Jorge Ramos: 'Mis adversarios quisieran muertos'](#)

Al ser cuestionado por el periodista Jorge Ramos, quien con base en sus números señaló al presidente que su gobierno ha sido aún más violento que el de Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto, el mandatario indicó que no cambiará su estrategia en materia de seguridad.



[¿Conoces tu impacto en el medio ambiente? Así puedes calcularlo](#)

El impacto de la humanidad en el medio ambiente está acelerando cada vez más el cambio climático. Por medio de nuestras decisiones emitimos gases de efecto invernadero (gei) que contribuyen al calentamiento global, aumentando también nuestra huella de carbono en la Tierra.



[Se necesita tiempo y diálogo para discutir reforma a las Fuerzas Armadas: PRI](#)

En entrevista con Luis Cárdenas para la Primera Emisión de MVS Noticias, Carlos Ramírez Marín, senador del PRI, habló sobre el dictamen sobre la permanencia del Ejército en las calles.



'Hasta ahora no hay resultados en materia de seguridad con la Guardia Nacional'

En entrevista con Luis Cárdenas para la Primera Emisión de MVS Noticias, Kenia López, senadora del PAN, habló sobre la suspensión de la discusión de la reforma que mantiene a la Guardia Nacional en tareas de seguridad pública hasta el 2028.



El Gobernador de Guanajuato no puede remover al Fiscal porque es muy poderoso: AMLO

El mandatario federal señaló que el Fiscal de Guanajuato no ha sido removido de su cargo por años debido a que pertenece a “un grupo de ultraderecha del conservadurismo”, el cual, dijo, “tiene mucha influencia”.

EL UNIVERSAL

["No podemos permitir que Putin se salga con la suya", dice Anthony Blinken en Consejo de Seguridad de ONU](#)

El secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, instó el jueves a la comunidad internacional a hacer rendir cuentas al presidente ruso, Vladimir Putin, por su invasión de Ucrania, en una reunión del [Consejo de Seguridad de la ONU](#) en la que participa el canciller ruso.

EL UNIVERSAL

[Japón retirará restricciones por Covid-19 para turistas extranjeros](#)

Japón retirará las estrictas restricciones a los turistas extranjeros impuestas hace dos años para luchar contra la pandemia de [Covid-19](#), anunció el jueves el ministro de la cartera Digital, Taro Kono.

El Sol de México

[Miles de australianos exigen el fin de la monarquía en día de luto por la reina Isabel II](#)

Miles de australianos exigieron este jueves el fin de la monarquía en una jornada de protestas realizadas en diversas ciudades del país, coincidiendo con la conmemoración del Día de Luto Nacional decretado por el fallecimiento de la reina Isabel II.

La Jornada

[No podemos dejar que Putin que "se salga con la suya": Blinken](#)

Naciones Unidas. El secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, instó el jueves a la comunidad internacional a hacer rendir cuentas al presidente ruso, Vladimir Putin, por su invasión a Ucrania, en una reunión del Consejo de Seguridad de la ONU en la que participa el canciller ruso.

La Jornada

[Putin: busca Occidente minar y destruir a Rusia](#)

Moscú. El presidente Vladimir Putin, en su esperado mensaje a la nación, anunció ayer –como era previsible– una movilización parcial que, cuanto antes, pretende incrementar el número de combatientes rusos en territorio ucranio en 300 mil soldados y oficiales.

Bloomberg

[Las tasas hipotecarias de EE. UU. saltan al 6,29 %, las más altas desde octubre de 2008](#)

Las tasas hipotecarias en los EE. UU. aumentaron por quinta semana consecutiva, lo que amenaza con congelar a más posibles compradores fuera del mercado de viviendas.

Bloomberg

[La orden de Putin de 300.000 combatientes lleva a los rusos a las calles en protesta](#)

La orden del presidente Vladimir Putin de convocar hasta 300.000 reservistas para luchar en Ucrania provocó alarmas y manifestaciones cuando los rusos se vieron obligados a enfrentarse a la realidad del conflicto mortal.

EL CEO

[Japón compra yenes por primera vez desde 1998 después de que se mantuviera la tasa de referencia baja](#)

Japón intervino en el mercado de divisas para comprar yenes por primera vez desde 1998, en un intento por sostener la maltrecha moneda después de que el Banco de Japón (BOJ) mantuviera la [tasa de interés](#) ultra baja, lo que ha repercutido en la caída del yen.

EL CEO

[Banco de Inglaterra hace segunda a la Fed y sube tasa de referencia](#)

El [Banco de Inglaterra](#) (BOE, por su sigla en inglés) tomó la dirección de la Reserva Federal y no escatimó en elevar su tasa de referencia en 50 puntos base para ubicarla en 2.25% y con ello poder hacer frente a la elevada inflación que azota a todo el mundo.

[“Un conflicto nuclear es totalmente inaceptable”, dice la ONU sobre las amenazas de Putin a Ucrania](#)

El secretario general de la ONU, António Guterres, consideró este jueves “totalmente inaceptable” que se esté poniendo sobre la mesa la posibilidad de usar armas nucleares, después de que el presidente ruso, Vladímir Putin, amenazara con usar todos los medios a su alcance en el marco de la guerra de Ucrania.

REFORMA



REFORMA

POR AHORA



MILENIO



MILENIO



MILENIO



MILENIO









Que jamás se nos olvide

